

Precio de suscripción
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON CENSURA ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

EL REPUBLICANISMO ESPAÑOL

V.

Recordemos ahora y unámoslo con lo dicho en los artículos anteriores, lo sucedido en Valencia con motivo del nombramiento que la Corona hizo en la persona del dignísimo P. Nozalada, para ocupar la sede vacante de aquella archidiócesis. ¿Qué insultos no proflirieron desde la prensa valentina republicana los articulistas acatólicos, contra el dignísimo Prelado y la sacrosanta Religión de nuestros padres? ¿Qué manifestaciones no hicieron los admiradores de Blasco Ibañez y de Soriano, jefes ambos de los republicanos de aquella provincia, contra el referido nombramiento?

Además otra prueba clarísima tenemos del odio que á Cristo tienen los republicanos, con lo sucedido el año de 1904 en Barcelona con motivo de la fiesta del *Corpus*: siendo la mayoría en el Ayuntamiento republicano, después de muchos esfuerzos para conseguir su intento, en la sesión del día 26 de Mayo del dicho año, acordó por mayoría de votos (26 republicanos contra 21 entre regionalistas y fusionistas) la supresión de la subvención con que de tiempo inmemorial contribuía aquel Ayuntamiento á la gran solemnidad del *Corpus*.

Y en el año pasado halló también el dicho Ayuntamiento, un medio para manifestar una vez más su rencor á la Religión verdadera en el acuerdo que tomó por mayoría (republicana) en la sesión del día 4 de Mayo, suprimiendo ó mejor dicho derogando el párrafo primero del artículo 24 de las Ordenanzas municipales, en donde se prohibía la circulación de vehículos desde las doce del día del *Jués Santo* hasta la una de la tarde del siguiente *viérnes*.

Además sin salir de Menorca podemos formar un juicio exacto del sentir en asuntos de religión del partido republicano. Con sobrada claridad lo han manifestado los que lo defienden, los que lo protegen, los que forman en sus filas. En ello no puede haber duda alguna.

Y para mayor confirmación todavía, se puede preguntar á los sencillos obreros que asisten al club para oír los discursos de sus *padres predicadores*: ¿en qué consiste la república? y oiréis como os responden, en vez de daros una definición de lo que sea (cosa que no saben, ni han cuidado tampoco sus *predicadores* de enseñarles) diciéndoos: ¡ah, la república! cuando ven-

ga ella acabarán entonces los ricos (á los no republicanos se referirán seguramente) de esclavizarnos; entonces, se acabará la ignorancia que domina entre nosotros pobres obreros; entonces, como que la gente habrá ya progresado en gran escala y abierto los ojos, las iglesias quedarán vacías y cerradas; entonces serán quemados los templos y degollados los sacerdotes, y otras mil barbaridades más. ¿Qué demuestra esto, sinó que el partido republicano más bien que cambio de forma de gobierno para la regeneración de España, lo que pretende es abolir el espíritu católico en nuestra Patria, desterrar de la misma para siempre el nombre sacratísimo de Cristo, para plantar él la bandera del mismísimo Satanás?

Pero, así como los enemigos todos se han quebrantado ante Cristo y su Iglesia, tantas veces cuantas se sublevaron y levantaron contra ellos, lo mismo sucederá á vosotros, atrevidos republicanos. ¿Acaso os ha de haber mejor suerte que vuestros antecesores? Si los emperadores romanos con su poderío y los judíos con sus artimañas, por más que se esforzaron, no pudieron acabar á la nascente sociedad cristiana, ni borrar de la tierra el apenas aparecido nombre de Cristo, ¿creáis conseguirlo ahora vosotros después de llevar la Iglesia diecinueve siglos de existencia, y haberse extendido por todos los ámbitos del universo el nombre santísimo del Salvador?

Sabed, enemigos de Cristo y de su Iglesia santa, que estando como estamos los católicos, seguros de que *la sangre de los mártires es semilla de cristianis*, y confiados en la intalible promesa del Redentor del género humano que aseguró su asistencia á la sociedad cristiana hasta el fin de los siglos, seguiremos demostrándoos que el valor no está ausente de nosotros, que vuestras amenazas y calumnias no nos arredran, que sin transigir en nada con vuestros nefandos principios continuaremos defendiendo nuestra inmaculada Religión y que aunque importe para ello derramar hasta nuestra última gota de sangre, no nos retiraremos del combate, y fieles siempre á nuestra Ley, permaneceremos luchando y manteniendo incólume la bandera de nuestro amantísimo Rey Cristo Jesús.

TEÓFILO.

HORNO CON CALOR SOLAR

M. A. Gómez ha proyectado un horno para obtener elevadas temperaturas mediante aprovechamiento de calor solar reflejado.

Se trata de alcanzar temperaturas de más de 3.500° c., superiores á las de los hornos eléctricos.

El reflector se compone de 6.170 espejos elementales de 122 por 100 milímetros, dispuestos unos al lado de otros en las filas paralelas y ligados con cordeles sujetos á una serie de hierros de ángulo paralelos que corren horizontalmente á través del marco.

La anchura en la parte superior es de 10'66 metros, en la base de 6'50 y la profundidad de 10'66.

La más elevada temperatura que hasta ahora se ha observado en la corteza terrestre es la que produjo A. G. Himalaya, portugués en la Exposición de San Luis.

Este experimentador concentró la luz solar por medio de 6.000 espejos plateados puestos en cuadro sencillo, resultando al parecer una temperatura superior al arco voltaico, en la que se volatizan todas las materias conocidas.

Se añade que la intensidad del calor casi imposibilita los experimentos.

La persecución religiosa en Francia

Sigue la resistencia heroica de los católicos franceses ante los ataques llevados á cabo por los agentes del gobierno para efectuar los inventarios prescritos por la inicua ley de separación de la Iglesia y del Estado.

En Saint-Georges de Reitebault, pueblo el más republicano del departamento de *Ile de Vilaine* las autoridades se han presentado inútilmente por tercera vez para practicar el inventario. Mas de mil católicos, de los cuales setecientos hombres, se hallaban presentes. La Iglesia parece un campo atrincherado. Por todas partes alrededor se levantan barricadas de carros unidos por cadenas de hierro.

En el departamento de la *Haute Loire* se han intentado en vano hacer el inventario de las Iglesias de los pueblos: *Veutenges* y *Grezer*. La operación no ha podido ser llevada á cabo, á pesar de la presencia de una compañía de Infantería de línea y de seis gendarmes á caballo que



rodeaban al agente del fisco. A la entrada ambos lugares habia en las calles sélidas barricadas y numeroso gentio, entre el cual muchas mujeres que, armadas de horcas, como hombres, guardaban el ingreso. Todas las intimaciones han sido en vano y por evitar el derramamiento de sangre la tropa tuvo que batirse en retirada.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 5.—San Vicente Ferrer y Santa Emilia.
Viénes, 6.—de Dolores.—Santos Celestino, Guillermo, Márcelino y Urbano.
Sábado, 7.—Santos Epifanio, Rufino y Donato.

Cultos.

Jués, 5.—La Misa y oficio divino son de San Vicente Ferrer, confesor, con rito doble color blanco.

En la Catedral, por la noche Septenario Doloroso con sermón por el Rvdo. Dr. D. Juan Tudurí, Beneficiado.

En Sta. Clara continúa el Septenario de los Dolores con sermón por el R.D. Jaime Riera, Pbro.

Viénes, 6.—La Misa y oficio divino son de los Siete Dolores de María Santísima, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de Santa Juliana de Falconeris, vírgen.

En la Catedral, fiesta en honor de la Madre Dolorosa con sermón por el Rvdo. Dr. D. Juan Tudurí, Beneficiado y por la tarde después de Completas, Procesión.

Sábado, 7.—La Misa y oficio divino son del propio Sábado con rito simple color morado.

En San Agustín y María Auxiliadora Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

La unión de las Iglesias cristianas.

Oracion cotidiana para este mes.

Oh Jesus miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que se unan según vuestro deseo todas las iglesias cristianas en una misma fe.

RESOLUCION APOSTOLICA

Tratar con caridad á los cristianos disidentes para atraerlos á la unión.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril de 1906 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 5, San Vicente Ferrer.

Día 30, Santa Catalina de Sena.

Recomendaciones señaladas para el mes de Abril de 1906.

- 1.^a El cumplimiento Pascual en esta Diócesis.
- 2.^a Las primeras comuniones.
- 3.^a Las Necesidades especiales de Menorca.
- 4.^a Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. L. P. I. G. T. con la ob.

Se recomienda á los socios del Apostolado la aplicación de sufragios, por el alma de un asociado y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Marzo.

Gacetilla.

Limosnas.—Durante el próximo pasado mes de Marzo se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Pesetas, 156'58.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió ayer 134 panes entre los pobres de esta localidad.

Nueva Cruz.—En el camino vecinal de «Son Salamó» ha sido colocada una cruz de piedra que ocupa el puesto de la primitiva, a cual fué hace tiempo, como saben nuestros lectores, destrozada por atrevida mano.

Una caritativa señora ha costeado dicho venerando signo de nuestra Redención.

Que Dios se lo pague con creces.

Salida.—El bergantín goleta italiano «Emilia» entrado en nuestro puerto de arriba forzosa, zarpó el sábado último para la mar.

Disposiciones.—Se han publicado varias disposiciones para la ejecución de las Escuelas prácticas de los Regimientos y Comandancias de Artillería.

En cada plaza sólo hará ejercicios de fuego una batería de las que están artilladas con piezas del mismo modelo, debiendo ser la elegida distinta de la que los ejecutó en años anteriores.

Siempre que las fuerzas tengan que abandonar su residencia actual, bien por la estancia á que estén las baterías de costa de la plaza disfrutaran los jefes y oficiales de indemnización y la tropa del plus de campaña.

En la relación de las cantidades asignadas figuran para la Comandancia de Mallorca 7.000 pesetas y á la de Menorca 5.600.

En las de Ingenieros quedan asignadas 2.000 pesetas para Escuela práctica de cada una de las compañías de Zapadores y Telégrafos de Mallorca y Menorca.

Circular.—El Gobernador civil ha dispuesto que los Alcaldes comuniquen por telégrafo, ó en su defecto, por el medio mas rápido posible á aquella Autoridad los avisos que reciban, con la anticipación legal, de cualquiera reunión pública que se intente celebrar en los respectivos distritos municipales, y que una vez que se hayan verificado, den asimismo cuenta del resultado.

Reglamento.—El «Boletín Oficial» de la provincia del día 22 del mes pasado inserta el Reglamento recientemente dictado para el servicio de la inspección del trabajo.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

El Consultor de los Bordados, periódico de elegantes y artísticos dibujos para bordar, que se publica en Barcelona y del cual he- mos recibido el número 15 de 1.^o de Abril, constituye una vasta y brillante exposición de labores femeniles; es más, con tan simpática como indispensable publicación llamada á figurar en todas las casas de familia sea cual fuere su orden social, se obtiene una económica Institutriz ó Profesora de bordados á domicilio.

Se consiguen catálogos gratis, en la calle del Bino, número 16, Barcelona.

Menorca

Mahón.—El pez capturado por el patron Massonet, resulta ser el que la ciencia conoce por el nombre de Lamna cornútica (Cuvier), de la sub-orden de las Escuelas, siendo conocido en el Mediterraneo y más comun en el Atlántico.

Vulgarmente se le conoce por Marrojo ó por Tanló.

El tiburón pertenece á la misma familia. —El día 26 del pasado se verificó en el Banco de Mahón la reunión anunciada para oír á los comisionados que acaban de llegar de Paris en busca de colocación para nuestros calzados.

Las impresiones que comunicaron los Sres. D. Pablo Kulgelman y D. Gabriel Coll fueron bastante favorables: de ella se desprende que pueden colocarse en el mercado de Paris, á precios remuneradores, grandes cantidades de calzado fino, con solo adoptar las formas al gusto francés y variar algunos detalles sin importancia.

—En el «Menorquín» llegó el maquinista mayor de la Armada don Manuel Navas destinado al Dique flotante de Mahón.

—Según las listas oficiales de la Lotería Nacional del día 20 del pasado mes, obtuvo premio de 500 pesetas el billete número 3.432 despachado en la Administración n.º 1 de la calle Nueva.

—El día 27 del pasado, en la Casa Consistorial, se celebró la reunión convocada por el Ayuntamiento para remediar la crisis, á la que concurren un buen número de fabricantes y una representación de la clase obrera.

Se acordó nombrar una comisión mixta de obreros y patronos con encargo de redactar un proyecto.

La nota dominante de la reunión fué que la principal dificultad para solucionar la crisis es la carencia de capitales.

—El día 28 del pasado se anunció por medio del pregón que los oficiales zapateros que carecieren de trabajo podian pasar de 11 á una á alistarse en la Casa Consistorial.

Acudieron 171 operarios á quienes se ha tomado el nombre y apellidos, el de los fabricantes por quienes han trabajado, su domicilio, edad, clase de trabajo á que se dedicaban y otras circunstancias que fueron anotadas en un registro al efecto abierto.

Desde Palma ha sido pedido á esta ciudad un ejemplar del reglamento de la asociación de la «Gota de Leche», pues según noticias en la capital de la provincia trata de implantarse dicha institución.

Mallorca

Palma.—Por el Inspector provincial de Sanidad ha sido puesto á disposición del Juez de la Catedral un individuo por no haber denunciado que en su casa, sita entre el ferrocarril y la carretera de Sóller, existía un atacado de viruela y no estaba revacuado el resto de su familia.

Soller.—Una de las parejas del bou que se dedican á la pesca en estas aguas, á unas tres millas de la costa halló hace algunas semanas, envuelto en sus redes, un objeto extraordinario, que sacado á tierra y examinado por cuantos curiosos tuvieron ocasión de verlo, resultó ser una ánfora romana de grandes dimensiones, pues mide un metro de alto por noventa y seis centímetros de circunferencia, en su parte más ancha. Su forma es ovóidea y prolongada, ancha en la parte superior y por la inferior tan estrecha que termina en punta. El cuello es estrecho, la boca lleva pequeño reborde y las asas descienden rectas en la parte más alta del cuello.

Según peritos en materias arqueológicas esta ánfora es muy notable por su antigüedad, pues se asegura que cuenta por lo menos mil setecientos años y tal vez más de dos mil. Es sabido que los romanos usaron estas ánforas para transportar de estas islas á Roma el aceite

y el vino que ya entonces gozaban de mucha fama, y estas expediciones que ya se realizaban antes de J. C. duraron hasta el siglo IV de nuestra era. Es probable que el ánfora de referencia cayera al mar en alguna de dichas expediciones o tal vez sea resto de algún naufragio ocurrido frente a nuestras costas.

Este objeto tan meritorio por su antigüedad se halla completamente intacto, dándole hermoso aspecto las huellas que le ha producido su larga permanencia en las profundidades del mar.

El ánfora ha sido adquirida por el Vicario de esta parroquia D. Bernardo Oliver Rbro., quién la ha dedicado a su tío el M. I. Sr. D. José Oliver, Deán de la Diócesis de Mallorca.

Felanita.—El almendron se cotizaba en este mercado á 72'50 pesetas el quintal.

Ibiza

Durante los últimos temporales ha estado á punto de naufragar en las costas de Ibiza el bergantín-goleta «Francisco Zio».

Después de varias tentativas sin resultado que se repitieron en diferentes días el Capitán de la almadraba «Nuestra Señora del Carmen» D. Vicente Llorca, con el personal á sus órdenes, tras inauditos esfuerzos consiguió poner á flote el baque naufrago, el cual fué llevado á remolque al puerto de Ibiza por el vapor «Salinas», que afrontó el peligro que ofrecía el pasar los Treos con la gruesa mar que reinaba.

Telegramas.

Madrid, 29.—En vista de la crisis obrera que reina en Madrid se ha aumentado el número de raciones que se distribuyen á los pobres, repartiéndose 400 por día más que las ordinarias.

Ha llegado á la Coruña el vapor Puerto-Rico que se temía hubiese sufrido avería ó naufragio á consecuencia de los temporales.

La entrada del vapor en el puerto ha producido extraordinaria alegría, pues la carencia de noticias del mismo inspiraba seria inquietud.

Desde Melilla dicen que el «Turki» ha bombardeado á una factoría.

Se asegura que el general Marina negocia con el Sultán el que impida el cañoneo, puesto que el Roghi ha retirado su protección á la factoría á causa de aquellos concesionarios de la misma no le han entregado la cantidad estipulada.

En Walidostok han sido detenidos por la policía rusa dos marineros japoneses acusados de espionaje.

Son ya varios los casos de esta índole que se han repetido.

Dichos marineros además de ser acusados de espionaje supone sobornaban las tripulaciones.

Telegrafían de Olessa que antes de ser fusilado el teniente Smith, legó á los revolucionarios toda su fortuna, consistente en cinco millones.

Comunican de Nuek, que en la cuenca minera Indianópolis, continúan las gestiones para llegar á una avenencia entre los obreros.

Se cree que no se llegará á un perfecto acuerdo.

Para el 1.º de Mayo está acordada la huelga general, que comprenderá á 400,000 obreros.

La República Argentina ha encargado á Europa la construcción de dos acorazados de 13,000 toneladas y varios torpederos.

El correospostal del «Globo» telegrafía desde Berlín.

Las dos escuadras que forman la flota activa de combate de Alemania se hallan enteramente listas.

El sexto buque, el «Hessen» ha sido afectado á la segunda escuadra.

Sus ensayos han tenido pleno éxito.

La primera escuadra comprende cuatro acorazados del tipo «Wittelsbach», con 12 toneladas.

La segunda escuadra posee cuatro acorazados del tipo «Brandenburg», de 9,847 toneladas y cuatro del tipo «Brunschweig», de 13.200 toneladas.

En los círculos políticos de Berlín se ha desmentido oficialmente que el kaiser celebre ninguna entrevista con el rey Eduardo de Inglaterra.

Parece que esto se ha acordado á consecuencia de una entrevista que ha tenido el soberano inglés con M. Delcassé en Biarritz.

Dicen de Nueva York que un formidable incendio ha destruido el edificio ocupado por la Compañía marítima.

Las pérdidas se calculan en diez millones de francos.

Según dicen de Manila se trata de realizar un nuevo levantamiento general en todas las islas Filipinas, más formidable aún que el realizado durante los últimos años de dominación española en aquellas islas.

Madrid, 30.—Las noticias que se reciben de Argiciras son satisfactorias, y por ellas se deduce que están ya casi ultimados los trabajos de la Conferencia internacional.

Asegúrase que tan solo celebrará la Conferencia dos sesiones al objeto de ultimar algunos detalles.

Comunican desde Lens que continúan los trabajos de escavación para desenterrar las víctimas de la última catástrofe minera ocurrida en aquella región.

A los 14 días de ocurrida la catástrofe se han encontrado en unos pozos á varios mineros vivos, que han sufrido como es consiguiente un horroroso martirio.

Se hallan en un lamentable estado de prostración, causando una emoción grandísima el oírles relatar los sufrimientos que han padecido durante su entierro.

Madrid, 30.—En Nagaski ha ocurrido en una mina una horrorosa explosión de gas grisú.

Varias galerías se han desplomado, quedando sepultados bajo la tierra los obreros que en ellas trabajaban.

Las víctimas ascienden á 256.

La consternación en Nagaski es grande.

En Barcelona ha sido asesinado, en su propio domicilio, el ingeniero señor Angulo, que estaba empleado en la Junta de obras del puerto.

El asesino disparóse un tiro después de haber cometido el crimen. Se halla en grave estado.

El señor Angulo fué muerto á puñaladas.

Madrid, 2.—Telegramas de París afirman que el Emperador Guillermo de Alemania ha desistido de efectuar su viaje á España, por sentirse molestado con motivo de la invitación que se ha dirigido al rey Eduardo de Inglaterra.

Telegrafían de Valencia que al regresar la gente de una romería que se ha efectuado desde aquella capital al pueblo de Burjasot,

surgió una lucha entre blasquistas y sorianistas. Se dieron muchos muertos á Blasco Ibañez y á Soriano por los partidarios de los bandos opuestos.

Se dispararon varios tiros que no se tiene noticia hicieron blanco.

Sección de noticias

ESPAÑA

Terminada en Barcelona la descarga del trigo y cebada de que eran portadores cuatro vapores, ha llegado el inglés «Tombana» que conduce 6.600 toneladas. Continúa el mercado sin dar muestra por ahora de mayor animación, por subsistir el retraimiento de los compradores ante el crecido «stock» de trigos extranjeros con que cuenta la plaza.

Los precios acusan, sin embargo, tendencia algo más sostenida y firme en los mercados de Castilla por el restablecimiento de los der echo del arancel.

EXTRANJERO

Telegrafían de Melilla que ha fondeado en aquel puerto un vapor conduciendo á la excéntrica viajera Mad. Du Gast, que se propone visitar al Pretendiente.

La viajera ha llamado la atención en Melilla por su arrogante presencia y por su intrepidez.

Ha cumplimentado al general gobernador de la plaza.

Según comunican al «Daily Telegraph» desde Tokio, el último empréstito interior japonés no ha tenido gran éxito.

El importe del empréstito eran 200 millones de yens, y al cesarse la suscripción solo había cubiertos 192.995.000 yens.

Los banqueros extranjeros se han abstenido de participar de este empréstito.

Dentro de pocas semanas se inaugurará en Brujas una Exposición histórica del Toison de Oro instalada en el viejo palacio Grunthause.

La elección de la Venecia del Norte era ciertamente obligada para el objeto mencionado, puesto que la orden del Toison de Oro fué creada en Brujas el 10 de Enero de 1429 por Felipe «el Bueno», con motivo de su matrimonio con Isabel de Portugal. Dicho soberano se declaró gran maestro de esta orden, destinada á propagar la fé católica, y la proveyó de estatutos curiosísimos, los cuales formaban una especie de Código de las virtudes caballerescas.

En 1477, y á consecuencia del matrimonio de María de Borgoña, heredera de Carlos «el Temerario», con el archiduque Maximiliano, pasó la orden del Toison á la Casa de Habsburgo. El emperador Carlos V dispensó á la orden una protección especial, y al abdicar en su hijo Felipe II, le confirió el gran maestrazgo.

El Senado norteamericano ha negado los créditos solicitados por el Gobierno para fortificar las islas Filipinas y enviar nuevas expediciones á fin de dominar la insurrección.

El hecho ha producido vivísima emoción en los Estados Unidos.

Algunos de los senadores que han votado en contra de los citados créditos, han explicado su actitud diciendo que se hacían eco de la voluntad nacional, pues el país está cansado de perder en el Archiélagos hombres y dinero en vano, sin que en los cuatro años que tiene de fecha la soberanía (?) yanqui en Filipinas se haya podido llegar á la pacificación, siempre prometida y jamás conseguida.

Los norteamericanos se muestran inclinados á renunciar á la política expansionista.

Hay quien habla de la devolución de las Filipinas á España como solución conveniente para desembarazar á los Estados Unidos de semejante adquisición; pero esto no pasa de ser una opinión, lanzada sin fundamento alguno que autorice á creer que pueda llegar á convertirse en un hecho.

VARIEDADES

EL FONÓGRAFO ELECTORAL

Un candidato liberal de South Buks Inglaterra, Mr. Herbert, no pudiendo dar á conocer de viva voz su programa en su distrito electoral por su mucha extensión, compró varios fonógrafos y ante cada aparato pronunció tres discursos.

Para amenizar las audiciones de estos fonógrafos electorales en las poblaciones donde había de funcionar se añadieron algunas piezas musicales que alternaban con los discursos.

De esta manera el candidato Mr. Herber se ahorró las contradicciones y las interrupciones embarazosas.

ANUNCIOS

AL PÚBLICO

El barbero Pedro Gomila Orfila tiene el honor de ofrecer á este respetable público

sus servicios en la «Peluquería del Siglo», que acaba de adquirir. Calle de José M.^a Quadrado, número 15.

El Sr. Gomila servirá también, á domicilio, á quien lo solicite.

LA REALIDAD

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS

DOMICILIADA EN MADRID

Ramo de Vida, Rentas Vitalicias, Contra Incendios y Pedrisco.

Representante en Menorca: José M.^a Barceló.

LA COLONIA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA ACCIDENTES

Fundada el año 1880 en Colonia (Alemania)

Capital social: 6.250.000 francos | Fondo de Garantía á fin de 1904: Más de 20.000.000 de francos

Indemnizaciones Pagadas hasta fines de 1904: Más de 25.560.000 francos

Representante Directo: José M.^a Barceló.

LA ESPERANZA

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS Á PRIMA FIJA

ESTABLECIDA EN BARCELONA

Agente General en Baleares: José M.^a Barceló.

AVISO

En esta imprenta se hallan de venta, á precios sumamente económicos, toda clase de objetos de escritorio, estampas, cromos, macetas, flores artificiales, hojas sueltas de todas clases para la confección de ramos, juguetes para niños, felicitaciones de varias clases, etc., etc.

Además se encontrarán, entre otras, las siguientes obras:

LAS CUESTIONES DE VIDA Ó MUERTE, por el Rdo. P. A. Lefebvre, de la Compañía de Jesús, traducida al castellano por D. Francisco de P. Ribas y Servet, Pbro.—Precio, 1'00.

AVISOS ESPIRITUALES DE STA. MARÍA MAGDALENA DE PAZZI, por el R. Padre J. A. Solazzi, de la Compañía de Jesús, traducido por D. Aureliano Estany, Pbro.—Precio, 0'50.

DIARIO DE CELEBRACIONES DE MISAS; Sirve para 10 años.—Precio 1'00.

FLORES QUE NO SE MARCHITAN, por D.^a María de los Dolores del Pozo y de Mata, viuda de Saavedra; encuadrado en tela y planchas doradas.—Precio, 4'50.

NOVENA Á SAN EXPEDITO, abogado en casos urgentes.—Precio, 0'15.

RETIRO MENSUAL, por el M. R. P. Fidel de Alcira, menor capuchino, lector de teología y edificador de la provincia de Valencia.—Precio, 1'50.

SEMANAS SANTAS, en latín y castellano. Precio, 2'00 ptas. Id. en latín, para señores. Curas. Precio, 7'25.

DEVOCIONARIOS de varias clases y precios.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
Calle de José M.^a Quadrado.

Núm. 4. El Clero, la Agricultura y la Cuestión Social.—Folletín de EL VIGIA CATÓLICO

creerlas y practicarlas, elevar á sistema la difamación, legalizar la mentira.... ¿no es este acaso el espectáculo que nos presenta la sociedad en que hemos vivido?»

La autoridad no es por cierto sospechosa y es menester que nos persuadamos de que ha llegado la hora del desencanto, en la que se han de desvanecer las funestas ilusiones y las halagadoras esperanzas.

Esas manifestaciones subversivas que se repiten á diario, y cada vez con más subidos tintes de desembozada rebeldía: esas federaciones cuya suprema finalidad es el despojo; esos provocadores atentados contra todo lo que significa autoridad, sintetizados en el odio hacia las cabezas coronadas; esas masas que, despojadas de toda idea de religión, impregnadas de ateísmo, y devoradas por la sed abrasadora del placer, se aprestan, libres ya de todo freno moral, á entablar la sangrienta lucha, cuyo triunfo final está cifrado en la matanza, y en el robo sancionado por las leyes; esos horribles y lúgubres estampidos de las bombas, que resonando, con harta frecuencia de uno á otro confin, parecen ser las aterradoras señales de que ha llegado la hora del levantamiento general, esos chi-pazos funestos, que como el présago y candente humo de los volcanes, salen de todas las capas sociales, y nos persuaden de que ya no es posible confiar ni en el aparatoso poder del ejército, ni en la desolante perfección de los Mausser, pues que

la idea subversiva se va abriendo paso, penetrando hasta en las más compactas filas de los batallones, siendo muy de temer que esas asoladoras bocas de fuego y los afilados machetes se dirijan contra los mismos, que cifraban en ellos su poder y su defensa.... todos éstos síntomas de una gravedad abrumadora.... ¿no nos patentizan acaso que el porvenir que nos aguarda es, sobre toda ponderación, pavoroso, aterrador, horripilante?

«La señal más manifiesta de la inminencia de estas revoluciones sociales que nos amenazan, escribía Guerrazzi, en su libro *«El Siglo que muere»* destinado á enaltecer la moderna civilización, es el desorden irremediable, creciente, fatal en todos los organismos constitutivos de la presente sociedad: la sensatez y la fuerza no sirven á contrarrestar esta marcha; los puntales son insuficientes, el derrumbamiento es inevitable.... Ya no estamos á tiempo: la férrea rueda de Némesis es menester que gire y triture los huesos de esta sociedad....» Pasando luego en reseña esos distintos organismos lanza punzadores anatemas en contra de los que, ocupando los primeros puestos en la dirección política, olvidan sus más sacrosantos deberes, postergando sublimes y sagrados intereses en aras de las comodidades particulares, consiguiendo que determinadas instituciones, cuya finalidad había de cifrarse en el legítimo bienestar de los pueblos, se prostituyan

lastimosa y criminalmente á impulsos del vergonzoso lema: *«auri sacra fames...»* «Que si dirigimos la mirada á la familia ¡ah Dios mio! nos vemos obligados á cubrirnos el rostro con las manos: ¡Las bodas son el blanqueo de culpas pasadas, y una póliza de impunidad para los crimenes futuros!...»

«¡Los hombres de mérito!... Los mismos que en el bosque los crearíamos bandidos, en las capitales pasan por caballeros.... la ebriedad de súbitas y misteriosas fortunas esteriliza la operosa industria, el frenesi de la ganancia apaga la virtud, se aborrecen los estudios, se odia la rectitud, la sensatez es apellidada locura, la justicia inbecilidad. Respiramos la hipocresía en las palabras, en los escritos, en las obras, en todas las cosas ya pequeñas, ya grandes, desde los aparatosos, hueros y retumbantes programas ministeriales y sociólogos hasta la última é insignificante tarjeta amorosa...»

¿Qué cabe esperar por tanto de las nuevas generaciones educadas en la escuela del ateísmo, envenenadas por la metéfica atmósfera del doctrinalismo anárquico, y fanatizadas por el pernicioso y epidémico influjo de un Orsini, de un Ravachol, de un Caserio, de un Salvador, de un Brezzi? ¿Cual será el porvenir de nuestra sociedad? Oigamos la visión profética que el gran vidente Luis Venillot, desde 1850, escribía en su *Le Lendemain de la victoire....*